



XXVII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CS-011 (ID: 2280)

Autor: Diaz, Juan Carlos

Título: La organización burocrática del Estado provincial correntino según Max Weber

Director: Sotelo, Mirta Gladis

Co-Director: Vallejos Tressens, César Alfredo

Palabras clave: empleo, burocracia, Estado, Corrientes

Área de Beca: Cs. Sociales

Tipo Beca: Cyt - Perfeccionamiento

Periodo: 01/03/2022 al 28/02/2023

Lugar de trabajo: Facultad De Derecho Y Cs. Sociales Y Políticas

Proyecto: (16G004) 'Y Asegurar los Beneficios de la Libertad...': La Exigibilidad de los derechos Sociales y Crítica a las Políticas Públicas Sobre las Desigualdades y la Pobreza en la Argentina.

Resumen:

La presente comunicación propone un análisis de la organización burocrática del Estado provincial correntino tomando como base para ello el libro de Max Weber ¿Qué es la burocracia?, del año 1922.

Así, en primer lugar, se describen los conceptos fundamentales sobre la organización burocrática desarrollados por Max Weber. En segundo lugar, se analiza el caso de la burocracia correntina, a la luz de las categorías descriptas por el autor seleccionado. En el último apartado se concluye.

Se comienza por presentar la tesis de Weber, la cual descansa sobre la idea de que el desarrollo evolutivo de las sociedades occidentales se caracteriza por el paso progresivo hacia un comportamiento cada vez más racional orientado a fines, reemplazando a las otras formas de acción social. Posteriormente, y en base a las ideas propuestas por el autor, se reflexiona sobre las vinculaciones entre democracia y burocracia para el caso de la provincia de Corrientes.

Por último, se concluye que la estructura burocrática correntina muestra rasgos característicos de una administración burocrática moderna, fuertemente reglamentada, jerarquizada y compartimentada, con relativa eficiencia en sus funciones y con cierta impronta de prebenda. El modelo de abordaje propuesto en este trabajo supone una contribución a los análisis del Estado provincial en la medida en que permite pensar a la burocracia correntina como una estructura al servicio de los intereses de dominación políticos y económicos predominantes en cada período histórico.